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¿RIPAMONTEADA?

•  Alcaldesa pide "ser rigurosos con la información" desmiente información de Ciper y dice 
tener plan de emergencias
•  Revisado un documento oficial y un "anexo" en ninguna parte el municipio pudo demostrar que 
efectivamente existía un plan de evacuación de incendios.
• Concejales entregan su versión de la nueva polémica que afecta a la administración Ripamonti.
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Sebastián  Piñera 1949-2024

M uestras de respeto, 
admiración y cariño 
en un ExCongreso Na-
cional lleno fueron las 

protagonistas en el último día de 
los funerales del Expresidente Se-
bastián Piñera este viernes, quien 
falleció el martes recién pasado en 
un accidente en helicóptero en el 
Lago Ranco. El día final del fune-
ral de Estado, que duró tres días, y 
que ordenó realizar el Presidente 
Gabriel Boric a su antecesor estuvo 
cargado de emociones y discursos 
que demostraron que pese a las 
diferencias políticas, el ejercicio 
republicano de despedir a una 
primera autoridad de Gobierno 
que fue electo democráticamente 
dos veces sigue vigente.

La ceremonia de este viernes 
inició pasadas las 9 de la mañana. 
Primero se realizó una ceremonia 
de Estado en la antigua sede del 
Congreso que se repletó con auto-

El último adiós para Sebastián Piñera

Funeral de Estado se llevó a cabo ayer con 
presencia de prácticamente todo el gabinete de 
Gobierno y el Presidente Gabriel Boric, además 
de los expresidentes Eduardo Frei y Michelle 
Bachelet. En las calles por donde transitó 
el cortejo fúnebre se escucharon vítores al 
exmandatario que falleció este martes en el Lago 
Ranco.

ridades, políticos, excolaboradores, 
amigos y la familia de Piñera. A un 
lado del Salón de Honor se sentó 
la familia del ex Presidente de la 
República, Sebastián Piñera. En pri-
mera fila – junto al féretro -la viuda 
Cecilia Morel y los hijos del ex Man-
datario, Cecilia, Magdalena, Sebas-
tián y Cristóbal. Al frente de ellos, el 
Presidente Gabriel Boric, junto a los 
ex Jefe de Estado Michelle Bache-
let y Eduardo Frei, y el Presidente 

del Senado, Juan Antonio Coloma. 
El Expresidente Ricardo Lagos se 
excusó de asistir, debido a su reti-
ro de la política y envió una carta 
a Morel.

Asistió todo el gabinete de Go-
bierno, excepto la ministra vocera 
Camila Vallejo, quien se excusó 
por problemas de salud. Debido al 
interés popular y para mayor se-
guridad, se restringió el tránsito 
de personas y vehículos por calles 

aledañas al edificio. Cuando co-
menzaron a llegar los asistentes lo 
hicieron por calle Morandé y otros 
por Catedral, cruzando una alfom-
bra roja rodeada de flores que dejó 
parte de la ciudadanía.

Cuando llegó al lugar el Presi-
dente Boric se dio pie al inicio de la 
ceremonia de despedida de Piñera, 
y lo primero que se hizo fue entonar 
el himno nacional.

EXPRESIDENTES VALORAN 
DIÁLOGOS

Los primeros en subirse al po-
dio para dar unas palabras en la 
despedida del Exmandatario fue-
ron el presidente del Senado Juan 
Antonio Coloma y luego el presi-
dente de la Corte Suprema, Ricardo 
Blanco. Luego continuó el Expre-
sidente Eduardo Frei, quien llamó 
a la unidad y valoró su calidad de 
demócrata: "El mejor homenaje 
que le podemos hacer es que en 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/el-ultimo-adios-para-sebastian-pinera
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nuestra tierra reine la grandeza, 
que cesen las pequeñeces y las 
descalificaciones, que venga la 
justicia y honremos el recuerdo 
de este hombre por su servicio", y 
destacó que pese a las diferencias 
de pensamiento, "muchas veces 
nos encontramos a través del diálo-
go fraterno, que posibilitó múltiples 
acuerdos, que fueron fundamenta-
les para sacar adelante la transi-
ción". 

Luego, continuó la Expresidenta 
Michelle Bachelet, quien sostuvo 
que Piñera "fue un actor político 
que tuvo que enfrentar enemis-
tades, e incluso amenazas in-
aceptables”, pero destacó que “las 
diferencias no le incomodaban, su 
corazón liberal las alentaba”.

“Hoy es el Estado el que despide 
a uno de sus más destacados pro-
tagonistas”, dijo, y agregó: “Son 
pocos los episodios en la historia 
política iniciada en los años 80 en 
que él no haya jugado un papel 
relevante”.

Además, destacó algo que luego 
también hizo el propio Presidente 
Boric: “Fue él quien invitó a Nacio-
nes Unidas a elaborar un informe 
riguroso y con recomendaciones 
para abordar las graves violacio-
nes de los derechos humanos. Y 
el resultado fue público y trans-
parente. Eso honra mucho, que 
el Presidente Piñera mismo haya 
pedido este informe”.

El Presidente Gabriel Boric cerró 
los discursos presidenciales. Junto 
con saludar a sus familiares, reco-
noció con espíritu autocrítico que 
"como oposición durante su Go-

bierno las querellas y recrimina-
ciones fueron más allá de lo justo 
y razonable".

BORIC: JAMÁS SE RESTÓ A 
BRINDAR AYUDA Y CONSEJO"

También destacó: "No lo conocí 
de cerca. Teníamos una importante 
diferencia de edad. También forma-

ciones e intereses distintos. Pero me 
tocó compartir con él en su calidad 
de expresidente de la República. Y 
en esta condición reconozco y va-
loro que nunca, jamás, se restó a 
brindar ayuda y consejo a pesar 
de las públicas diferencias que 
hayamos tenido en el pasado”.

Sobre sus diferencias, dijo que 

“él tuvo un estilo de ejercer la 
autoridad, que no es el mío. De-
fendió ideas diferentes a las de 
nuestro sector y también tuvo 
una interpretación del estallido 
social del 2019 que fue diferente 
a la mía, y actuó en ocasiones de 
una manera con la que discre-
pé, pero usando siempre, repito 

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/el-ultimo-adios-para-sebastian-pinera
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siempre, los mecanismos de la de-
mocracia y la Constitución”, reco-
nociendo que efectivamente el lu-
nes habían hablado por teléfono y 
el Expresidente le había planteado 
su intención de ayudar en el trabajo 
tras la tragedia de los incendios de 
Quilpué y Valparaíso.

"Como parlamentario, fui oposi-
tor a Sebastián Piñera. No me arre-
piento de ello, porque así funcionan 
las democracias. Ocupar el sillón 
de O’Higgins, sin embargo, me 
ha permitido comprender y aqui-
latar mejor a Sebastián Piñera, y 
con ello a todos los presidentes y 
presidentas que lo antecedieron”, 
también señaló.

Una vez terminados los discur-
sos de las autoridades, la hija ma-
yor del ex Mandatario, Magdalena 
Piñera, agradeció a los asistentes y 
en particular al Presidente Gabriel 
Boric y a su Gobierno. “Han sido 
muy acogedores con nosotros”, 
señaló.

Posteriormente, se realizó la 
última guardia de honor, rodean-
do el féretro del ex Mandatario. La 
compusieron el Presidente Boric y 
el senador Juan Antonio Coloma 
en la delantera, y los ex Presidentes 
Michelle Bachelet y Eduardo Frei en 
la parte trasera. Allí estuvieron por 
unos minutos, mientras los asisten-
tes cantaban nuevamente el himno 
nacional.

ASISTENCIA DE JOSÉ PIÑERA
La ceremonia continuó después 

en una misa religiosa oficiada por 
el arzobispo de Santiago, Fernando 
Chomali, en la Catedral. Además de 
las autoridades de Gobierno, amis-
tades, cercanos y los familiares que 
estaban en el ExCongreso, se hizo 
presente su hermano José Piñera, 
con quien estaban distanciados 
hace un tiempo.

En esa ocasión también sus nie-
tos brindaron emotivos discursos 
a su abuelo. Uno de ellos, León, dijo 
que su nombre “será recordado por 
siempre”.

CARIÑO DE LA GENTE
A las 13.12 salió el féretro del ex-

presidente Sebastián Piñera de la 
Catedral de Santiago con dirección 
hacia La Moneda. La carroza se 
movilizó por calle Teatinos, escol-
tada por funcionarios del Ejército, 
específicamente del Regimiento 
Granaderos. En ese trayecto, con 
banderas chilenas, miles de per-
sonas se apostaron en las calles 
para despedir a Piñera.

La carroza llegó hasta el sector 
de La Moneda pasadas las 13:30 
horas, siendo recibida por el Pre-
sidente Boric. El orfeón de Carabi-
neros entonó el Himno Nacional, 
mientras la carroza pasaba justo 
frente a la entrada de La Moneda, 
desde la Plaza de la Constitución. A 
ese canto se unió la Guardia Presi-
dencial, que acompañó en sus dos 
mandatos al exjefe de Estado. Pos-
teriormente fue el turno de la Sona-
ta nº 2 en Si bemol menor, Op. 35 de 
Frédéric Chopin, pieza musical pu-
blicada en 1885 y conocida popu-
larmente como “Marcha Fúnebre”.

A un costado de La Moneda es-
taba la exprimera dama, Cecilia 
Morel, junto a sus hijos y nietos, 
mientras miles de personas los 
acompañaban en las cercanías 
con banderas chilenas y teléfonos 
grabando el momento. El vehículo 
se dirigió hacia la pérgola de Las 
Flores, Recoleta, donde se realizó la 
tradicional despedida para figuras 
públicas. “Piñera, amigo, el pueblo 
está contigo”, cantaban algunos 
asistentes. Posteriormente, el cor-
tejo fúnebre tomó la Autopista Cen-
tral para ir al Parque del Recuerdo, 
donde realizaron una ceremonia 
familiar para despedirlo.

Como punto aparte, un hombre 
fue detenido tras irrumpir en me-
dio de la ceremonia de homenaje al 
expresidente Piñera. Carabineros 
informó que el sujeto de 50 años 
fue aprehendido por causar desór-
denes tras burlar la seguridad al 
traspasar las vallas papales por-
tando un maletín color plateado. 
Al interior del recipiente se encon-
tró una foto del exmandatario yse 
descartó la presencia de explosivos, 
drogas y sustancias químicas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/el-ultimo-adios-para-sebastian-pinera
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/el-ultimo-adios-para-sebastian-pinera
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La distante relación entre José y 
Sebastián Piñera: Hermano mayor del 
expresidente se reencuentra con su 
familia en medio de su fallecimiento

Ministra Vallejo se ausenta de funeral 
de Estado del expresidente Sebastián 
Piñera

U na de las ausencias 
más evidentes en las di-
versas ceremonias que 
se han llevado a cabo 

por el fallecimiento del expresiden-
te Sebastián Piñera, es la de su her-
mano mayor, José Piñera.

El también economista no ha 
estado presente en el velatorio 
que se ha llevado acabo desde el 
miércoles en el Salón de Honor 
del ex Congreso Nacional, sin em-
bargo, según consigna La Tercera, 
habría asistido a un encuentro de 
carácter reservado la noche del 
miércoles en el domicilio del ex 
Jefe de Estado en la comuna de Las 
Condes de la región Metropolitana. 

Mientras que, este viernes se lle-
vará a cabo el Funeral de Estado del 
exmandatario, el que comenzará 
con una ceremonia en el ex Congre-
so Nacional, para posteriormente 
trasladar sus restos hasta la Cate-
dral de Santiago, donde se realiza-
rá la misa fúnebre oficiada por el 
Monseñor Fernando Chomali, de la 
cual segpun informó el medio cita-
do anteriormente, sí asistirá José 
Piñera, quien estará acompañado 
de su hijo, el que llegará desde Es-
tados Unidos. 

La relación entre ambos nun-
ca fue cercana, Sebastián y José 
siempre se mantuvieron algo dis-
tantes, a diferencia del vínculo que 
mantenía el ex Jefe de Estado con 
sus demás hermanos, Magdalena, 
Pablo y Miguel, con quienes com-
partía a menudo. 

Fue el propio Sebastián Piñera 
quien confirmó esto el año 2017, 
donde sostuvo en conversación con 
La Tercera que “con mi hermano 
José nos tenemos cariño, respeto, 
pero no somos cercanos. En cierta 
forma, es algo que está pendien-
te, pero las cosas son como son. 
Yo he hecho intentos, pero somos 
muy distintos”. 

Esta histórica rivalidad que se 
habría originado desde la infan-
cia los llevaría incluso a dedicarse 
prácticamente a lo mismo durante 
sus vidas adultas, ya que ambos 
estudiaron ingeniería comercial 
en la Universidad Católica, para 
luego hacer un postgrado en Har-
vard.

Los conflictos entre los dos ha-
brían comenzado a temprana edad, 
cuando desde pequeños compe-
tían por cosas triviales, como el 
rendimiento escolar o deportivo, 
lo que generó una lucha no decla-
rada desde que eran niños, la que 
se vio revelada en el plebiscito de 
1988, donde Sebastián abogó por 
el “No”, mientras que su hermano 
fue partidario del “Sí”.

Posteriormente, el año 1989, el 
expresidente decidió presentar 
su candidatura a senador por 
Santiago, donde “Pepe”, como le 
llaman sus cercanos, quien fue 
ministro del Trabajo y de Minería 
durante la dictadura militar, no lo 
apoyó, y decidió respaldar la can-
didatura de su mayor contrincan-
te en la circunscripción, Hermóge-

nes Pérez de Arce.
Luego fue el turno de José de 

presentar una candidatura po-
lítica, cuando en 1993 buscó ser 
Presidente de la República, donde 
ahora fue su hermano Sebastián 
quien decidió no apoyarlo, lo que 
terminó con el exministro perdien-
do contra Arturo Alessandri (24%) 
y de Eduardo Frei (58%), donde el 
alcanzó solo el 6% de los votos. 

La historia avanza al año 2010, 
cuando Sebastián Piñera fue ele-
gido por primera vez como Pre-
sidente de la República, donde el 
exministro de Augusto Pinochet 
fue el único de los hermanos Pi-
ñera Echenique que no asistió a la 
ceremonia de celebración, quien 
posteriormente, durante el manda-
to de su hermano, no dudo en lan-
zar críticas a su gestión. 

“Sebastián Piñera no entiende 
que AFP no ‘promete’ un nivel de 
pensión, sino crea un buen me-
canismo para acumular ahorro”, 
expuso José Piñera en un tuit el 
año 2013, distante relación que se 
mantuvo hasta la muerte del expre-
sidente Sebastián Piñera.

Los hermanos mantenían un vínculo poco cercano, 
pero pese a eso, el también economista acompañó 
en una ceremonia privada a la familia Piñera 
Echenique, y se espera que se haga presente en el 
funeral de Estado del exmandatario.

L a mañana de este viernes, la 
ministra Camila Vallejo in-
formó a través de sus redes 
sociales que se restará del 

Funeral de Estado del expresiden-
te Sebastián Piñera.

Según expuso la propia secre-
taria de Estado, quien fue parte 

de la primera guardia de honor de 
ministros del actual Gobierno al ex-
mandatario, su ausencia durante 
la jornada se debe a problemas 
de salud.

“Lamentablemente, por razones 
de salud, no podré asistir a los fu-
nerales y honores al expresidente 
Sebastián Piñera, ni participar 
en las actividades programadas 
para el día. Acompaño a su familia, 
cercanos y colaboradores en este 
momento de dolor”, expuso, lo que 
se debería a un cuadro de gastroen-
teritis aguda. 

Cabe mencionar que, Vallejo 
será la única ministra del Gabi-
nete del presidente Gabriel Boric 
que no estará presente en la so-
lemne ceremonia.

La secretaria de Estado 
se excusó a través de 
sus redes sociales, 
donde reportó que su 
ausencia se debe a 
problemas de salud.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-distante-relacion-entre-jose-y-sebastian-pinera-hermano-mayor-del
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-distante-relacion-entre-jose-y-sebastian-pinera-hermano-mayor-del
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-vallejo-se-ausenta-de-funeral-de-estado-del-expresidente
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El actual Presidente de la República mantuvo 
sentidas palabras durante la ceremonia 
de honor al exmandatario, donde destacó 
su disposición como ex Jefe de Estado. 
“Reconozco y valoro que nunca se restó 
a brindar ayuda a pesar de las públicas 
diferencias en el pasado”, fueron parte de sus 
dichos.

Presidente Boric en funeral de Estado 
del expresidente Piñera: “sirvió con 
amor a la patria y trabajó por verla 
crecer y progresar”

E ste viernes se lleva a cabo 
el funeral de Estado del ex-
presidente Sebastián Piñe-

ra, luego de que falleciera a los 74 
años al capotar el helicóptero que 
pilotaba en el Lago Ranco en la re-
gión de Los Ríos. 

Hasta el Salón de Honor del ex 
Congreso Nacional llegaron una 
serie de autoridades, tanto nacio-
nales como internacionales, donde 
se hizo presente el actual Presi-
dente de la República, Gabriel Bo-

ric, quien tuvo sentidas palabras 
para su antecesor.

“Hoy despedimos a un Presiden-
te de Chile como corresponde en la 
tradición republicana del nuestro 
Estado. Despedimos a un político 
que desde sus convicciones sirvió 
con amor a la patria y trabajó por 
verla crecer y progresar”, comen-
zó señalando el mandatario. 

En esta línea, el Jefe de Estado 
añadió que “estamos compartien-
do nuestra conmoción por la parti-
da trágica de un hombre, un padre, 
un esposo, un abuelo. Una figura 
pública que fue protagonista de 
la transición a la democracia”.

“No lo conocí de cerca, teníamos 
una importante diferencia de edad, 
también formaciones e intereses 
distintos, pero me tocó compartir 
con él en su calidad de ex Presidente 
de la República y en esta condición 
reconozco y valoro que nunca se 
restó a brindar ayuda a pesar de 
las públicas diferencias en el pa-
sado”, reconoció. 

Fue ahí cuando Boric descalificó 
que “el lunes en la noche, como se 

ha hecho público, habíamos con-
versado sobre esta tragedia (de los 
incendios en Valparaíso) y había 
puesto a disposición a sus colabo-
radores que estaba organizando 
(...) Agradezco enormemente esa 
voluntad”. 

“Algunos han recordado que 
fuimos adversarios políticos. Es 
cierto. Él tuvo un estilo de ejer-
cer la autoridad que no es el mío. 
Defendió ideas diferentes a las de 
nuestro sector y también tuvo una 
interpretación del Estallido Social 
que fue diferente a la mía y actuó 
en ocasiones de una manera con la 
que discrepé, pero usando siempre 
los mecanismos de la democracia 
y la Constitución”, continuó con 
sus palabras. 

Para finalizar, el Presidente Boric 
sostuvo que no se arrepiente de 
haber sido su oposición “porque 
así funcionan las democracias (...) 
Ocupar el sillón de O'Higgins me 
ha permitido comprender mejor 
a Sebastián Piñera y con ello a to-
dos los Presidentes y Presidenta 
que lo antecedieron”.

https://www.maicao.cl/ofertas/ofertas-m/
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-en-funeral-de-estado-del-expresidente-pinera-sirvio
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Hija del expresidente Piñera agradece 
al Gobierno por funeral de Estado: 
“Han sido muy acogedores con 
nosotros desde el primer minuto”

Magdalena Piñera, hija mayor del clan Piñera 
Morel, extendió sus agradecimientos “a los 
parlamentarios, diputados, senadores, a todos 
los expresidentes, autoridades presentes”.

E n medio del funeral de Es-
tado que se lleva a cabo 
para el expresidente Se-
bastián Piñera, fue su hija 

Magdalena quien tuvo emotivas 
palabras en la ceremonia que se 
realizó en el Salón de Honor del 
ex Congreso Nacional. 

“En nombre de mi mamá que 
está muy conmocionada y no quiso 
venir acá a dar los agradecimien-
tos...  en nombre de toda mi familia, 
mis tíos, mis hermanos, mis cuña-
das, mis hijos, mis sobrinos, quiero 
dar las profundas gracias a todos 
ustedes”, comenzó señalando. 

En esta línea, Magdalena exten-
dió sus agradecimientos al actual 
Gobierno “partiendo por usted 
Gabriel Boric, Presidente de la Re-
pública, y al Gobierno que usted 
lidera, que han sido muy acoge-
dores con nosotros desde el pri-
mer minuto que se supo de esta 
tremenda tragedia”.

De esta forma, la hija mayor de 
la familia Piñera Morel también 
agradeció “a los parlamentarios, 

diputados, senadores, a todos los 
expresidentes, autoridades pre-
sentes”.

“Quiero dar un especial agra-
decimiento a todos los que cola-
boraron en los dos gobiernos de 
mi padre, que también han mostra-
do todo el cariño que le tienen a él 
y a nosotros, y también a todos los 
que han trabajado y colaborado en 
su vida profesional, más allá de sus 
dos gobiernos”, continuó. 

Bajo este contexto, Magdalena 
continuó indicando que “como dijo 
el expresidente Frei, espero que 
este homenaje sirva para que re-
surja la unidad y la amistad cívica 
en este país”.

“Quiero terminar agradeciendo 
a los miles de chilenos y chilenas 
que a lo largo de Chile han mani-
festado su cariño, respeto y admi-
ración por nuestro padre, el pre-
sidente Sebastián Piñera, que sin 
duda fue un hombre excepcional. 
Gracias, gracias, gracias infinitas”, 
concluyó.

https://cl.littlecaesars.com/es-cl/
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/hija-del-expresidente-pinera-agradece-al-gobierno-por-funeral-de-estado
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Ignacio Guerrero, sobreviviente de la 
tragedia en Lago Ranco, tuvo especial 
participación en funeral de Estado del 
expresidente Piñera

Detienen a hombre que con maletín en 
mano saltó perímetro de seguridad en 
homenaje a expresidente Piñera en La 
Moneda

D urante la misa fúnebre 
que se realizó en el 
contexto del funeral de 
Estado del expresidente 

Sebastián Piñera, fue su amigo, 
el empresario Ignacio Guerrero 
quien protagonizó un emotivo 
momento. 

Cabe recordar que, Guerrero fue 
uno de los sobrevivientes de la 
tragedia que tuvo lugar en Lago 
Ranco, quien logró salvar con 
vida cuando el helicóptero que 
pilotaba el ex mandatario capotó. 

El empresario había concurrido 
junto al ex Jefe de Estado a 
almorzar a la casa de José Cox, 
junto a su hermana Magdalena 
Piñera y su hijo Bautista Guerrero, 
quienes lograron salvar con vida 
del siniestro. 

En la misa, Guerrero fue el 
encargado de leer el salmo, 
donde se mostró evidentemente 
emocionado por la pérdida del 
expresidente, a quien conoció 
gracias a su hermano menor, 
Pablo Piñera, cuando estudiaba 
ingeniería comercial en la Pontifica 
Universidad Católica de Chile, 
donde el exmandatario fue su 
profesor, generando una amistad 
que se prolongó durante años.

El empresario había asistido junto al exmandatario 
al almuerzo realizado en la casa de José Cox, junto 
a su hermana Magdalena Piñera y su hijo Bautista 
Guerrero, quienes lograron salvar con vida del 
siniestro.

El individuo 
que cuenta con 
antecedentes 
penales 
por daños, 
amenazas y 
ocultación, 
fue capturado 
por uno de 
los escoltas 
de Palacio 
con ayuda de 
Carabineros.

U n hombre fue detenido 
tras irrumpir en 
medio de la ceremonia 
de homenaje al 

expresidente Sebastián Piñera en 
La Moneda.

Carabineros informó que el 
sujeto de 50 años fue aprehendido 
por causar desórdenes tras burlar 
la seguridad al traspasar las 
vallas papales portando un 
maletín color plateado.

El individuo que cuenta con 
antecedentes penales por daños, 
amenazas y ocultación, fue 
capturado por uno de los escoltas 
de Palacio con ayuda de cuatro 
Carabineros.

Al interior del recipiente se 
encontró una foto del exmandatario 
y se descartó la presencia de 
explosivos, drogas y sustancias 
químicas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-hombre-que-con-maletin-en-mano-salto-perimetro-de-seguridad
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ignacio-guerrero-sobreviviente-de-la-tragedia-en-lago-ranco-tuvo
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General (r) Martínez contó detalles de 
porqué el expresidente Piñera no sacó 
a las FF.AA. a la calle en el estallido 
social

El excomandante 
en jefe del Ejército 
se hizo presente 
en el funeral del 
exmandatario 
junto al público en 
general y afirmó 
que "siempre le 
voy a agradecer no 
haber sacado a las 
FF.AA. a la calle".

E l excomandante en jefe 
del Ejército, Ricardo 
Martínez, vestido de 
civil se hizo presente 

junto al público a un costado de la 
plaza de Armas, en el funeral del 
expresidente Piñera, quien falleció 
este martes tras un accidente en 
helicóptero en el Lago Ranco, región 
de Los Ríos.

Mientras observaba los 
honores que se le rendían al otrora 
mandatario sostuvo en diálogo con 
La Tercera que “vine como público 
general, porque mal que mal estuve 
cuatro años con el Presidente, 
en un periodo difícil en donde 
aprecié su forma de actuar. Creo 
que es lo menos que podía hacer 
es estar como cualquier ciudadano 
haciendo acto de presencia en un 
momento que es muy importante 
para él y su familia”.

El exuniformado recordó 
una importante conversación 
que sostuvo con Piñera el 12 de 
noviembre de 2019.

A través del celular del ministro 
de Defensa de esa época, Alberto 

Espina, analizaron la posibilidad de 
que las Fuerzas Armadas salieran 
a la calle en el marco de las 
manifestaciones por el estallido 
social.

“Lo recuerdo como un momento 
bastante álgido, muy difícil. En la 
conversación telefónica que tuve 
con el expresidente durante esa 
noche, yo le agradezco que haya 
escuchado los argumentos que 
le di, porque yo era contrario al 
Estado de Emergencia, y valoro que 
los argumentos que le di hayan sido 
una parte de los antecedentes que 
él tuvo para tomar una decisión que 
yo se la voy a agradecer siempre. 
Le voy a agradecer siempre el 
no haber sacado a las Fuerzas 
Armadas, porque nosotros no 
éramos partidarios”, aseguró.

Sobre porqué el Estado de 
Emergencia no era lo adecuado, 
Martínez sostuvo que por "los 
efectos que se podían producir 
eran totalmente opuestos a los 
que probablemente una parte de 
la población pretendía”.

El otrora militar comentó que esa 

noche, el entonces Mandatario le 
transmitió que tenía la "convicción" 
de que las Fuerzas Armadas debían 
desplegarse.

“En ese momento él tenía una 
convicción de decretar el Estado de 
Emergencia, pero no había tomado 
todavía la decisión y por eso es que 
estaba hablando conmigo. Fue 
muy receptivo, pero la decisión 
fue de él. Yo sencillamente, 
como comandante en jefe del 

Ejército, si él me daba una orden 
constitucional como era la 
eventual salida de los militares en 
Estado de Emergencia, debía ser 
cumplida”.

Sobre las razones para 
recomendarle al expredidente no 
desplegar a militares, Martínez 
indicó que “no teníamos Reglas 
de Uso de las Fuerzas adecuadas 
y, por lo tanto, yo en ese evento 
tenía que haber tomado medidas 
muy restrictivas para el uso 
de las armas, porque lo que no 
queríamos, nadie y el Presidente 
Piñera tampoco, era que se 
produjera un baño de sangre”.

Finalmente, el excomandante en 
jefe del Ejército manifestó que “esa 
era la preocupación que tenía yo 
para hablar con él y plantearle todo 
lo que le planteé. Yo sencillamente 
cumplí con la labor que me 
exigía el puesto y de la cual estoy 
orgulloso de haberlo hecho. Y, por 
supuesto, que estoy agradecido 
de su recepción, porque la 
decisión era de él”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/general-r-martinez-conto-detalles-de-porque-el-expresidente-pinera-no
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Editorial

N o era ni la hora ni el día 
para salir a criticar a 
una de las "lideresas" 
como se autodefinen 

las alcaldesas de Viña del Mar, Quil-
pué y Villa Alemana, pero lo dado a 
conocer por Ciper Chile este viernes 
y profundizado en las páginas de 
Puranoticia.cl es sin lugar a dudas 
algo que sobrepasa todo límite de 
un líder comunal y sobre todo de 
alguien como Macarena Ripamonti.

Ripamonti y su equipo ocupan 
su rol comunicacional de forma 
excepcional, es una de sus mayo-
res capacidades, es más, gracias a 
esa característica se dio a conocer. 
La alcaldesa tiene un manejo de 
los tiempos, de las cámaras, de la 
forma como utiliza su tono de voz 
para demostrar que sabe, que es 
empática y que maneja el tema del 
que está -valga la redundancia- co-
municando.

Tiene la capacidad de no con-
testar ni dar entrevistas para no 
quedar al descubierto, además de 
desmentir a los medios de comuni-
cación que han publicado sobre sus 
"descuidos". Lo hizo en el caso de las 
ollas comunes y su relación "narco", 
lo repitió en la crisis de los fuegos 
artificiales de diciembre del 2022 
y hoy nuevamente lo hace con el 
reportaje hecho por Ciper Chile y el 
plan para enfrentar la evacuación 
de la población en caso de incen-
dios en Viña del Mar.

Hoy quedó al descubierto que 
Viña del Mar no tenía un plan para 
evacuar a personas en caso de in-
cendio en lugares considerados 

críticos, pese a que la propia Conaf 
lo pidió el año 2021, justo cuando 
Macarena Ripamonti iniciaba su 
mandato.

Solo horas después, fiel a su es-
tilo, salió diciendo -en un comuni-
cado de prensa- que "hay que ser 
súper rigurosos con la información 

vez sin logos municipales, una es-
pecie de Word a la rápida titulado 
"Plan por amenaza Incendios Fo-
restales".

Al leerlo detenidamente llega-
mos al punto 3.2.4 que dice "Pla-
no de Evacuación" y en ese punto 
el documento añade: "El plano de 
evacuación y zonas seguras ante 
amenazas de incendio forestal se 
encuentra, por el Departamento de 
Gestión de Riesgos de Desastres, en 
proceso de verificación de pertinen-
cia técnica".

¡Plop! Claramente entonces Viña 
del Mar, al momento del siniestro de 
este 2 de febrero y hasta el cierre de 
esta editorial, no tenía un plan de 
evacuación de incendios.

Lo claro es que Viña sí tiene un 
plan municipal de emergencias, 
pero para terremotos y tsunamis. 
En esas materias habla de evacua-
ciones y zonas seguras, pero no hay 
una sola línea que dé pistas de ha-
cia dónde ir en caso de incendios. Su 

da", término que podemos describir 
como una artimaña comunicacio-
nal para desviar la atención, bajarle 
el perfil a las denuncias y desmentir 
lo indesmentible?

Claramente era más fácil reco-
nocer el error. Lo más probable es 
que sean muy pocos los municipios 
de Chile que tengan un plan de eva-
cuación de incendios. Quizás hasta 
con un mismo plan en Viña del Mar, 
los siniestros igual hubieran dejado 
las mismas víctimas fatales por la 
fuerza y rapidez con la que ocurrió 
la tragedia del pasado fin de sema-
na. Pero el punto no ese, el punto 
es que la primera autoridad de la 
comuna dice algo que no es certero 
simplemente para salvar su ima-
gen, olvidándose de las consecuen-
cias que su omisión pudo haber te-
nido para muchos viñamarinos.

En vez de reconocer una falta ella 
prefiere hacer una "Ripamonteada" 
y lo hace bien, espectacular, pero 
en el fondo queda al descubierto, 
alcaldesa: Viña no tiene plan de 
evacuación de incendios. Su "Muni-
cipio de Cuidados" tuvo un enorme 
y fatal "descuido". Hizo el plan de 
emergencias, hizo el plan de incen-
dios forestales, pero faltó un deta-
lle... indicar hacia dónde evacuar. En 
las miles de familias viñamarinas 
quedará la duda de qué hubiese 
pasado si sus cercanos hubiesen 
escapado por otro camino. ¿Se hace 
usted esa misma pregunta? 

¿Con qué cara Ripamonti podrá 
volver a hablar nuevamente de 
un "Municipio de Cuidados", si no 
cuidó y dejó al destino las vidas de 
los hombres, mujeres y niños que 
representa? Su locuacidad comu-
nicacional puede salvarla de dar la 
cara o ir al fondo del asunto, como 
es su estilo, pero no le quitará la 
responsabilidad de que pasará a la 
historia de la Ciudad Jardín como la 
líder bajo cuya administración más 
personas murieron en un incendio 
y que por más intencional que ha-
yan sido los siniestros, ella misma 
no tenía ningún plan para guiar a 
sus vecinos a escapar de las llamas. 
Sólo tuvo -y siempre ha tenido- un 
muy buen discurso y lindas frases 
al viento. O como comenzaremos a 
llamar desde esta humilde tribuna: 
"Ripamonteadas".

Jueves 08 de febrero

La nueva 
"Ripamonteada" 
de la alcaldesa y 
su "descuido" en el 
municipio

sobre todo en estos momentos por-
que se genera un clima que no es el 
adecuado para respuesta de una 
emergencia". Acto seguido, intentó 
desmintir la información de Ciper.

Junto a sus declaraciones su 
equipo comunicacional adjuntó un 
documento de 68 páginas llama-
do "Plan Municipal de Emergencias 
Año 2022-2025", pero en él nada 
concreto y realmente útil se dice so-
bre la evacuación en incendios.

Luego de comunicarnos con su 
equipo comunicacional se nos hizo 
llegar un segundo documento, esta 

segundo plan aún está en revisión y 
sólo menciona algo muy general, 
entonces ¿porqué no dijo eso Ripa-
monti esta mañana a los medios de 
comunicación?

Su capacidad "verborreica", que 
ya le jugó una mala pasada en esta 
emergencia al hablar de más de 
300 desaparecidos y le costó un lla-
mado de atención de la autoridad 
gubernamental, le sigue jugando 
malas pasadas.

Decir "nos mintió" es duro, pero 
entonces pongámosle otro nombre. 
¿Es esta una nueva "Ripamontea-
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E n medio de la vorágine 
por las miles de familias 
damnificadas, decenas de 
fallecidos y múltiples ca-

sas totalmente destruidas tras los 
incendios que acontecieron el pa-
sado fin de semana en Viña del Mar 
y Quilpué, una investigación perio-
dística de Ciper Chile dio a conocer 
la mañana de este viernes la falta 
de un plan de emergencia y eva-
cuación ante incendios vigente en 
la Ciudad Jardín. Tras el revuelo 
que causó la publicación, la alcal-
desa Macarena Ripamonti negó 
los hechos y dijo que sí existía un 
plan, pero Puranoticia.cl revisó 
los documentos y no existe infor-
mación para saber hacia dónde 
escapar ante un incendio en la ciu-
dad. 

En octubre de 2022 la dirección 
del Senapred ofició a los munici-
pios para que elaboraran planes 
comunales de emergencia. Pero, 15 
meses después la Municipalidad 
de Viña del Mar no lo tenía vigente, 

informó Ciper. "En noviembre del 
año pasado entregó una primera 
versión, pero fue desechada por-
que estaba plagiada. Se inició un 
sumario contra el funcionario res-
ponsable y comenzaron el trabajo 
de nuevo. Tampoco estaba vigente 
el plan de evacuación ante incen-
dios. El no saber hacia dónde esca-
par, ha sido uno de los principales 
reclamos de los afectados. A fines 
de 2021 la Conaf le recomendó al 
municipio elaborar ese plan. Pero 
no estuvo listo cuando se necesitó", 
dice el medio.

Explicaron que para el viernes 
pasado la Municipalidad de Viña 
del Mar no tenía vigente ni su 
Plan de Emergencia Comunal ni 
su Plan de Evacuación ante incen-
dios forestales, que Senapred les 
dijo que el 13 de octubre de 2022 su 
dirección nacional envió oficios a 
todos los municipios del país para 
que elaboraran los planes de emer-
gencia, y el 10 de abril de 2023, la 
dirección de Senapred en Valparaí-
so ofició en el mismo sentido a las 
municipalidades de la región.

PLAGIO EN PLAN DE 
EMERGENCIA

Indicaron que a inicios de no-
viembre del año pasado la Muni-

cipalidad de Viña del Mar había 
entregado su Plan Comunal de 
Emergencia a la oficina regional de 
Senapred. Pero el mismo munici-
pio lo dejó sin efecto, enviando un 
correo el 8 de noviembre, porque 
había sido plagiado por un funcio-
nario municipal.

Entonces, la municipalidad abrió 
un sumario, el que aún está en cur-
so. A fines de noviembre, la Muni-
cipalidad comenzó a trabajar de 
nuevo en su Plan de Emergencia 
Comunal. El 12 de diciembre le en-
tregaron una nueva versión a Sen-
apred de Valparaíso. El 30 de enero 
pasado ese servicio se lo devolvió a 
las autoridades comunales con al-
gunas sugerencias. "Estaban en esa 
labor cuando se desató uno de los 
incendios más letales en la historia 
de Chile", afirman en el reportaje.

Lo que la municipalidad sí tie-
ne activo es un “Plan Municipal de 
Emergencias 2022-2025”, el que fue 
aprobado en junio de 2022 -aunque 
algunos concejales consultados por 
Puranoticia.cl señalan que no-, pero 
no se ha ajustado al formato exigi-
do por Senapred.

Además, en 2021 Conaf advirtió 
al municipio sobre los sectores de la 
comuna que tienen un “alto riesgo” 
en caso de incendio. "Casi todas 
las zonas mencionadas en esa 
nómina fueron arrasadas por las 
llamas entre el viernes y sábado 
pasados: Achupallas, Chorrillos, 
Forestal, Gómez Carreño, Nueva 
Aurora, Reñaca Alto, Viña Orien-
te, Recreo y Miraflores Alto", dice 
Ciper.

También Conaf recomendó una 
serie de medidas a tomar como 
prevención: La realización de pa-
trullajes preventivos permanentes 
para fiscalización forestal, uso de 
fuego y otras situaciones de alte-
ración ambiental; difusión en me-
dios de comunicación de medidas 
preventivas contra incendios fores-
tales; erradicación de microbasu-
rales, limpieza de pastizales, poda 
de ramas cercanas a viviendas y 
continuación con cortafuegos por 
parte de empresas subcontratadas 
por distribuidoras de electricidad. 
Se agregó una mesa técnica de in-
cendios forestales y orientaciones 
a la comunidad para postular pro-
yectos de prevención de incendios.

"CIPER consultó a la Municipa-
lidad de Viña del Mar por la ejecu-

ción de cada una de estas recomen-
daciones. El municipio respondió 
enviando su propio informe, en el 
que se detalla un cronograma de 
trabajo que contempló la instala-
ción de cortafuegos y desmaleza-
mientos de ciertas zonas de la co-
muna entre octubre y enero del año 
pasado. Pero en ese archivo no hay 
registros de patrullajes preven-
tivos o de la realización de una 
mesa técnica o referencias a la 
subcontratación de una empresa 
por parte de las distribuidoras de 
electricidad para la instalación 
de cortafuegos. El municipio no 
respondió esas consultas", dicen.

MUNICIPIO INTENTA 
DESMENTIR FALTA DE PLANES 
VIGENTES

A las pocas horas de conocerse 
esta información, el Departamen-
to de Comunicaciones del munici-
pio envió un comunicado de pren-
sa en el que se aseguraba que la 
municipalidad sí contaba con un 
plan municipal de emergencias y 
plan para enfrentar incendios vi-
gente hasta 2025. 

La alcaldesa Macarena Ripa-
monti dice en ese escrito que "el 
municipio cuenta con un Plan 
Municipal de Emergencia que 
está vigente hasta el año 2025, y 
eso incluye, entre otras cosas, los 
procesos y los procedimientos de 
la orgánica y, obviamente, la eva-
cuación”.

Y detalló que “en medio del 
mandato surge la nueva Ley de 
Senapred que incluye la obligación 
a los municipios y delegaciones 
presidenciales de todo el país, de 
dictar instrumentos nuevos, que 
son los mismos planes municipales 
pero ajustados a formato Senapred. 
Muchísimos municipios y delega-
ciones del país están a la espera 
de estas aprobaciones, y están en 

¿Hay plan de evacuación de incendios 
en Viña? Polémica se agranda tras 
dichos de Ripamonti y revisión de 
documentos de emergencia que no 
dicen dónde ir en caso de siniestro

Una investigación 
de Ciper alertó a la 
comunidad sobre la 
falta del documento que 
podría haber evitado 
decenas de muertes 
en los incendios 
del fin de semana, 
pero la alcaldesa 
Macarena Ripamonti 
lo intentó desmentir 
en un comunicado. 
Puranoticia.cl revisó 
el plan y éste no tiene 
mecanismos ni sitios 
para escapar en caso de 
sucesos de este tipo en 
la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras


13Viernes 09 de febrero Región de Valparaíso

el proceso, y ese instrumento que 
nosotros ya contamos todo el año 
nos sirve”.

Sobre el plan municipal que se 
adaptó al formato establecido por 
el Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres (Sena-
pred), la alcaldesa recalcó que “se 
hace entremedio de una Ley que 
no establece ningún tipo de pre-
supuestos, solamente la obliga-
ción de los municipios de hacerlo, 
sin ningún tipo de financiamien-
to”.

Sin perjuicio de ello, la jefa co-
munal afirmó que “como la mayo-
ría de los municipios  del país, todo 
informe entra en un proceso en que 
se debe cumplir con algunas dispo-
siciones del servicio. Éstos entran a 
consideraciones y se mantiene un 
punteo en que se resuelven las ob-
servaciones”.

En el caso de Viña del Mar, la 
alcaldesa informó que “nosotros 
ya lo enviamos (el Plan) y ya está 
observado completamente. Que-
da por resolver algunas cosas de 
formato, como colores ocupados 
en el documento y algunas líneas 
de formato” y puntualizó que “en el 
contenido, de hecho, el servicio (Se-
napred) manda las felicitaciones y 
dicen que fue un trabajo riguroso”.

NO HAY PLAN DE EVACUACIÓN 
ANTE INCENDIOS

Junto con el comunicado, en-
viaron el plan vigente hasta 2025, 
señalando que fue aprobado por 
el Concejo Municipal. Puranoticia.
cl analizó dicho documento de 68 
páginas y pudo detectar que no 
hay un plan de evacuación ante 
incendios forestales contenido en 
él, pese a que la alcaldesa decía 
que sí. En la página 24 hay indica-
ciones en caso de Tsunami, mencio-
nando 15 puntos destinados a ese 
tipo de emergencia: Iglesia Lourdes, 
Quinta Vergara, Deportivo Real Ho-
rizonte Forestal, Iglesia Jesucristo 
de los Santos de los Últimos Días 
de Chorrillos, cancha de básquet-
ball de calle "Cancha" de Chorrillos, 
Escuela José María Caro, Colegio 
Canal Beagle, Estadio Municipal 
de Miraflores, Polidepodrivo, Es-
tadio Sausalito, Estadio El Bosque, 
Canchas deportivas Fair Play en Av. 
Alessandri, Estacionamientos cos-
tado helipuerto de Hospital Naval, 
Los Sargazos Reñaca Bajo, e I.N.P 
de Reñaca Bajo. Por tratarse de un 
plan en caso de tsunami, ninguno 
de estos puntos considera El Olivar, 
Villa Independencia, Villa Dulce, 
Achupallas, Santa Julia y Reñaca 
Alto, todos lugares ubicados en 
zonas altas de la ciudad e intensa-
mente afectados por los incendios 
del fin de semana.

En las páginas 15 y 16 del mismo 
documento se habla del trabajo 
preventivo en caso de incendios 
forestales y se menciona una 
mesa de prevención en esta mate-
ria, en la que expresan que "en base 
a los requerimientos de dirigentas 
y dirigentes se agendan las mesas 
de trabajo" a fin de dar información 
útil, y "posteriormente el equipo de 
Gestión del Riesgo de Desastres 
expone de forma práctica la forma 
en que debe reaccionar la comuni-
dad frente a un incendio forestal, 
tomando en cuenta las diversas 
variables que influyen en este tipo 
de emergencias. Se entregan con-
sejos y datos útiles que permitirán a 
la comunidad prevenir y en el peor 
de los casos, reaccionar frente a un 
incendio forestal". 

Pero al consultar a fuentes muni-
cipales sobre de qué trataban estas 
charlas, señalaron a Puranoticia.cl 
que entregaban información bá-
sica sobre números de emergen-
cia y explicaciones sobre concep-
tos de emergencia, no sobre hacia 

dónde evacuar. 
En tanto, el concejal Pablo Gon-

zález, presidente de la Comisión de 
Seguridad, pidió conocer las actas 
de la mesa técnica en esta materia, 
datos que no les han sido entrega-
dos a los ediles. "Una vez superada 
esta primera fase de apoyo a las fa-
milias damnificadas, convocar una 
comisión extraordinaria de segu-
ridad para tener todos los ante-
cedentes y evaluarlo en su mérito 
para poder evaluarlo de manera 
seria y con responsabilidad", dijo. 
El edil Carlos Williams, por su parte, 
como integrante de la Comisión de 
Seguridad Ciudadana, también pe-
dirá "que se nos informe referente a 
esta situación".

Pese a todo esto, lo concreto es 
que los vecinos de las zonas afec-
tadas por el incendio no supieron 
hacia dónde escapar pues no te-
nían esa información. Muchos mu-
rieron intentando evacuar y queda-
ron atrapados.

PLANO DE EVACUACIÓN 
Y ZONAS SEGURAS "EN 
VERIFICACIÓN"

Tras solicitar más claridad sobre 
esta materia, el municipio informó 
a Puranoticia.cl que existía un ane-
xo a este documento, denominado 
"Plan por amenaza Incendios Fo-
restales" -que no cuenta con algún 
timbre o firma que dé cuenta de su 
vigencia y formalidad-, donde esta-
ría un plan de evacuación, pero al 
revisarlo, se pudo constatar que no 
hay mayor información: "El presen-
te Plan tiene por objetivo orientar 
a todos los habitantes y población 
flotante de la Comuna de Viña del 
Mar para preparación y respuesta 
ante la amenaza de Incendios Fo-
restales que afecten el territorio", 
dice el documento, y en él se explica 
un poco más de cómo planificaba 
la casa consistorial responder ante 
situaciones de ese tipo. Sin embar-
go, respecto de la evacuación, la 
información es escueta, y princi-
palmente se plantean los equi-
pos municipales que trabajarán 
en esa labor, posibles albergues, 
pero no información sobre hacia 
dónde ir en cada barrio.

"El plano de evacuación y zo-
nas seguras ante amenazas de in-
cendio forestal se encuentra, por 
el Departamento de Gestión de 
Riesgos de Desastres, en proceso 
de verificación de pertinencia téc-
nica", dicen frente a esto, y luego, 
sobre el proceso de evacuación, in-
dican que "una vez recibida la aler-
ta SAE, la población deberá seguir 
las instrucciones, bajo el control 
del orden materializado de parte 
de Carabineros de Chile y Policía de 
Investigaciones - PDI, siendo estas 
instituciones apoyadas por funcio-
narios y funcionarias municipales 
de aquellas Direcciones que con-
forman el COGRID y también por 
instituciones de la Protección Civil, 
esto para guiar el desplazamiento 
y evacuación de la comunidad ha-
cia las zonas seguras seleccionadas 
por el COGRID". 

Adicionalmente, el Departamen-
to de Comunicaciones municipal 
entregó a Puranoticia.cl los mapas 
georreferenciados de Viña del 
Mar con las zonas amenazadas 
por incendios forestales, pero no 
hay mayor información que esa y 

ninguno cuenta con algún atisbo de 
plan de evacuación.

SCARELLA: NO FUE APROBADO 
POR EL CONCEJO EN 2022

La concejala Antonia Scarella 
critica duramente lo ocurrido. "En 
el mes de noviembre solicitamos 
el nivel de cumplimiento de la car-
ta gantt del Plan de prevención y 
emergencia de incendios forestales 
urbanos además del catastro y es-
tado de los estanques de agua de 
la ciudad. Sin embargo, la respues-
ta fue absolutamente imprecisa e 
incompleta por lo que solicitamos 
mayor profundidad. Nos llamó 
fuertemente la atención que ha-
bía trabajos programados para 
los meses de enero y febrero, lo 
cual me parece absolutamente 
irresponsable ya que estos traba-
jos debieran estar listos antes de 
que comience la temporada esti-
val", dijo.

Con respecto al plan "que se dice 
que fue aprobado por el Concejo", 
indicó que "repasamos la informa-
ción ya que nos parecía que esto 
no era así, y luego de revisar los 
antecedentes confirmamos que 
efectivamente este plan no fue 
aprobado por el Concejo durante 
el año 2022, así como tampoco se 
nos ha entregado información so-
bre el plan que se encuentran en 
proceso con Senapred".

La edil, de profesión arquitecta, 
manifestó que "estamos ante una 
catástrofe sin precedentes, que 
por cierto era muy difícil tanto de 
prever su magnitud como de en-
frentar, pero había medidas que sí 
podrían haber ayudado a enfren-
tar de mejor manera la situación, 
como por ejemplo la educación 
y trabajo directo con los vecinos 
para evaluar y preparar vías de 
escape. Lamentablemente hemos 
tenido varias denuncias de veci-
nos que no tuvieron estas capa-
citaciones por parte del municipio 
o no sabían cuáles eran las vías de 
escape". 

Asimismo, junto con recono-
cer que "hoy la prioridad son los 
damnificados", manifestó que no 
descarta emprender acciones judi-
ciales en esta materia: "Llegado el 
momento se tienen que ver las res-
ponsabilidades, ya que lo sucedido 
es muy grave, se perdieron muchas 
vidas, y por lo mismo se solicita-
rá la máxima severidad y en ese 
caso solo la investigación penal 
podrá determinar si hay respon-
sabilidades por acción u omisión. 
Estamos evaluando todas las me-
didas para cumplir con nuestro rol 
fiscalizador".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hay-plan-de-evacuacion-de-incendios-en-vina-polemica-se-agranda-tras
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Presentan oficio a Senapred por 
errores en orden de evacuación a 
través del SAE en los incendios en la 
región de Valparaíso

Metro EFE de Valparaíso repone por 
completo su servicio en el tramo 
Limache-Puerto

La medida busca que se aclare lo sucedido durante la 
tragedia que cobró la vida de 131 vícitmas, arransado 
además con más de 8.500 hectáreas.

El masivo medio de transporte volvió a la normalidad 
en su totalidad, luego verse afectado por el incendio 
forestal que arrasó con la región de Valparaíso.

L a tragedia por los incen-
dios forestales que afecta-
ron a diversas comunas de 
la región de Valpraíso, han 

cobrado hasta el momento la vida 
de 131 personas, arrasando ade-
más con 8.500 hectáreas.  

A raíz de esto, el diputado de 
Renovación Nacional Andrés Celis 
ofició al Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta ante De-
sastres (Senapred) al recibir una 
serie de reclamos por parte de los 
vecinos de los sectores afectados, 
los que aseguran que la orden de 
evacuación fue tardía y poco clara 
en los mensajes recibidos a través 
del SAE durante la emergencia, lo 
que generó una mayor confusión. 

En esta línea, el parlamentario 
solicitó detalles sobre la evalua-
ción del SAE durante los incen-
dios en Viña del Mar y Quilpué, 
incluyendo la efectividad de las 
alertas móviles, la identificación 
de fallos, evaluación de la geografía 
en alertas de evacuación, planes de 
fortalecimiento del SAE y protoco-

los de activación para evacuacio-
nes en catástrofes. 

“Las y los vecinos mencionaron 
que los mensajes carecían de infor-

E l servicio de EFE Valpa-
raíso se encuentra dispo-
nible en su totalidad des-
de este viernes a las 12:00 

horas, en el tramo completo de 44 
kilómetros que comprende Lima-
che-Puerto, tras las exitosas prue-
bas de carga realizadas la tarde de 
este jueves y esta misma jornada, 
luego de haber resultado dañado 
por el incendio forestal que afectó a 
la región de Valparaíso.

Según expuso la empresa de 
transportes, en la reposición “el 

a la altura de las necesidades de 
las personas, siempre en forma se-
gura y confiable” indicó la Gerente 
General (s) de EFE Valparaíso, María 
Alicia Sánchez.

Obras realizadas
El regreso del medio de trans-

porte que se vio suspendido por los 
incendios forestales que afectaron 
a diversas comunas de la región de 
Valparaíso, se produce luego de un 
análisis estructural que realizó 
la empresa a los puentes Las Cu-
charas, Paso Hondo 1 y 2 y Puente 
Lyon “a través de dos empresas 
especialistas en la materia, con 
experiencias en peritajes de otros 
viaductos, como el puente Biobío 
en Concepción y obras de reposi-
ción del tráfico en la zona centro 
sur, posterior a los temporales”.

En los análisis realizados, EFE 
reveló que “se efectuaron peritajes 
con drones topográficos, inspeccio-
nes visuales por parte de los inge-
nieros y análisis térmicos, los cuales 
han ratificado que los puentes no 
sufrieron daños estructurales”, 
trabajos que involucraron la repa-
ración de 4 kilómetros de vías afec-

tadas, más de 1.500 durmientes 
en todo el tramo de Las Cucharas 
y Paso Hondo y terraplenes, como 
también la completa normalización 
de los sistemas de comunicaciones 
y señalización.

“Nuestro compromiso siempre 
es entregar una operación segura 
y confiable y para ello, nos hemos 
desplegado desde el minuto de la 
emergencia en terreno para re-
tornar cuanto antes la continui-
dad operativa, por eso, hemos sido 
muy rigurosos en los análisis y 
estudios, contando con especialis-
tas de alto nivel, que nos garantizan 
volver a funcionar en este instante” 
destacó el Gerente de la División 
de Infraestructura de EFE, Miguel 
Urzúa.

mación adicional para identificar 
claramente los sectores afectados, 
nunca recibieron indicaciones 
sobre las rutas de evacuación 

que debían seguir, lo que generó 
un gran caos por esto le solicité 
directamente al director nacional 
de Senapred que pueda entregar 
información detallada sobre el fun-
cionamiento del Sistema de Alerta 
de Emergencia (SAE), necesitamos 
aclarar qué fue lo que pasó”, expuso 
el diputado del distrito 7. 

“Con esto no busco establecer 
responsabilidades, pero sí creo 
que enviar una alerta preventiva 
en un caso como este es vital, si es 
recibida de forma oportuna mu-
chas vidas se puedan salvar, por 
lo mismo, es muy importante que 
las alertas móviles funcionen co-
rrectamente y con este oficio bus-
co que se indique qué falló pero 
que también se puedan evitar 
futuras catástrofes. Estaré muy 
atento a la respuesta para tomar 
futuras decisiones en cuanto a mis 
próximas acciones de fiscalización 
en mi rol como diputado por la re-
gión de Valparaíso”, finalizó Celis 
Montt.

intervalo de operación será de 15 
minutos a través de trenes dobles 
durante todo el día con capacidad 
de cerca 800 pasajeros en cada 
frecuencia”.

“Estamos muy orgullosos del 
compromiso de nuestro equipo 
por recuperar la operación del tren 
en Valparaíso, sabemos lo impor-
tante que es para la comunidad 
nuestro servicio y quisimos estar 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/presentan-oficio-a-senapred-por-errores-en-orden-de-evacuacion-a-traves
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/metro-efe-de-valparaiso-repone-por-completo-su-servicio-en-el-tramo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/metro-efe-de-valparaiso-repone-por-completo-su-servicio-en-el-tramo
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/metro-efe-de-valparaiso-repone-por-completo-su-servicio-en-el-tramo
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Intensa búsqueda del cuerpo de 
Michelle Silva en el río Aconcagua 
continúa sin resultados positivos

Detienen a siete hombres y una mujer 
por microtráfico de drogas en la 
provincia de San Antonio

C ontinúa la búsqueda 
de Michelle Silva en la 
región de Valparaíso, 
donde se han realizado 

múltiples esfuerzos para bajar el 
caudal del río Aconcagua, lo que 
hasta el momento no ha arrojado 
resultados positivos. 

Ante esto, fue el fiscal del caso 
Eduardo Fajardo, quien entregó 
detalles de la búsqueda del cuerpo 
de la joven de 20 años, causa por 
la cual existe un único imputa-
do, quien confesó haberle dado 
muerte a Michelle. 

“El día de ayer se hizo una bús-
queda intensiva. Se intentó bajar 
el caudal del río, bajó un poco, no 
lo que esperábamos. Sin embar-
go, se aprovechó el día para conti-
nuar con la búsqueda en diversos 
puntos, sin resultados positivos”, 
expuso el persecutor.

Ante esto, fue la madre de Mi-
chelle, Claudia Gutiérrez, quien se 
refirió a la búsqueda del cuerpo de 
su hija, la que asegura se ha visto 
afectada producto de la falta de 
personal especializado, los que 
estarían concentrados en la tra-
gedia que afecta a la región de 
Valparaíso a raíz de los incendios 

El asesino confeso 
del crimen de la joven 
de 20 años asegura 
haber lanzado sus 
restos al río, por lo que 
las autoridades han 
realizado diversos 
operativos en la zona 
para intentar dar con 
su paradero.

Por instrucción del 
Ministerio Público, los 
detenidos pasaron a 
control de detención 
ante el Tribunal de 
Garantía donde serán 
formalizados y se 
conocerán las medidas 
cautelares en su contra.

forestales. 
“Ayer llegaron solamente dos 

camiones de bomberos. Búsqueda 
masiva no fue, porque nosotros 
también habíamos solicitado 
GOPE y tampoco llegó; supuesta-
mente, porque ellos estaban allá 
en el tema del incendio en Valpa-

raíso. Otra búsqueda masiva no 
va a haber”, expuso. 

Bajo este contexto, aún no exis-
ten nuevos antecedentes del pa-
radero de los restos de Michelle 
Silva, luego de que se le perdiera el 
rastro durante la madrugada del 6 
de enero.

D etectives de la 
agrupación MT-
Cero de la Brigada 
Antinarcóticos y contra 

el Crimen Organizado (Brianco) 
San Antonio, en coordinación con 
el Ministerio Público, detuvieron 
a siete hombres y una mujer por 
su responsabilidad en el delito 
de microtráfico de drogas, en un 
operativo antidrogas efectuado en 
la provincia de San Antonio.

El trabajo de análisis criminal 
e inteligencia policial efectuado 

por la PDI permitió gestionar las 
órdenes correspondientes para 
intervenir 13 inmuebles -seis 
en Cartagena, seis en El Quisco 
y uno en Algarrobo- donde se 
concretaron las detenciones de los 
imputados.

En el operativo antidrogas 
efectuado por los oficiales se 
incautó de un total de 288 gramos 
de diferentes tipos de droga, 
entre clorhidrato de cocaína, 
cannabis sativa, cocaína base 
y  ketamina, sustancias que en el 
mercado informal alcanzan la suma 
aproximada de 5 millones 300 mil 
pesos, además, se en los domicilios 
se ubicaron balanzas digitales, 
elementos para la dosificación y 
un lector de tarjeta que permitía 
la venta de droga, por medio de 
transacciones electrónicas, a través 
de tarjeta de crédito o débito. .

Por instrucción del Ministerio 
Público, los detenidos pasaron 
a control de detención ante el 
Tribunal de Garantía donde serán 
formalizados y se conocerán las 
medidas cautelares en su contra.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/intensa-busqueda-del-cuerpo-de-michelle-silva-en-el-rio-aconcagua
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-siete-hombres-y-una-mujer-por-microtrafico-de-drogas-en-la
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Accidente vehicular termina con 
automóvil desbarrancado en 
Valparaíso: Segundo conductor se dio 
a la fuga

La colisión se registró 
específicamente en 
Avenida España con 
subida a Avenida Los 
Placeres, dejando a un 
lesionado.

E ste viernes se registró 
un accidente de tránsito 
entre dos vehículos par-
ticulares en la comuna 

de Valparaíso, la que terminó con 
uno de ellos desbarrancado.

Lo anterior, según consignó Ra-
dio Bío Bío, el hecho se registró es-
pecíficamente en la curva Yolan-

da, en Avenida España con subida 
a Avenida Los Placeres.

Tras el choque, uno de los auto-
móviles terminó desbarrancando, 
quedando a un costado de la vía, 
mientras que el segundo vehículo 
se dio a la fuga. 

Hasta el lugar debió concurrir 
cuatro unidades del Cuerpo de 

Bomberos de Valparaíso, acom-
pañados de personal de Carabi-
neros y el SAMU, quienes tuvieron 
que rescatar desde el interior del 
vehículo afectado a su conductor, 
quien se encontraba atrapado en-
tre la estructura, el que resultó con 
lesiones leves. 

https://www.rvc.cl/proyecto/condominio-parque-maranon/?campaignid=17512926952&adgroupid=&adid=&gad_source=1&gclid=CjwKCAiAq4KuBhA6EiwArMAw1JIrfw64HddiU58iDKhJSpiiBSErGqEQcnAAWgv5S_-zud6URSiZIhoCOhMQAvD_BwE
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/accidente-vehicular-termina-con-automovil-desbarrancado-en-valparaiso
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Madre de bebé más grande nacido 
en Chile por su fallecimiento: “Su 
cuerpecito ya no daba”

Encerrona en Lo Prado termina 
con hombre herido en la cabeza: 
conductora se encontraba en estado 
de ebriedad

L a tarde de este jueves, se 
dio a conocer el lamenta-
ble fallecimiento de Ray-
mond Contreras, quien 

fue conocido por ser la “guagua 
más grande nacida en Chile”. 

La información fue confirmada 
por la Municipalidad de Curani-
lahue a T13, quienes dieron cuenta 
de que el lactante había fallecido 
durante las horas del miércoles. 

El menor, quien nació el 28 de 
diciembre de 2023 en la comuna 
de Curanilahue, región del Biobío, 
pesando 7 kilos 105 gramos y mi-
diendo 57 centímetros, falleció 
producto de una falla multiorgá-
nica.

A raíz de esto, la madre del me-
nor conversó con 24 Horas, a quie-
nes relató que el bebé “falleció 
en mis brazos, me siento tan or-
gullosa de que haya sido así. Su 
cuerpecito ya no daba, sus partes 
internas, los riñones ya no le funcio-
naban, su hígado, su corazoncito”.

Mientras que, su padre, Luis Con-
treras, agregó que “hasta el último 
día estuvimos con la fe de Dios 
que íbamos a poder traerlo con 
nosotros, sanito, pero por cosas de 
la vida, Dios lo quiso así”. 

“Falleció en mis 
brazos, me siento tan 
orgullosa de que haya 
sido así”, fueron parte 
de las palabras de la 
madre al despedirse 
del menor.

Seis sujetos armados intimidaron a la 
pareja, lo que derivó en un forcejeo, 
donde el hombre se llevó la peor parte al 
ser golpeado con un arma en la cabeza, 
mientras la mujer debió realizarse la 
alcoholemia de rigor.

U na encerrona realizada 
la madrugada de este 
viernes en la comuna de 
Lo Prado, terminó con un 

hombre herido en la cabeza al ser 
abordado por seis sujetos armados.

Los hechos tuvieron lugar es-
pecíficamente en la intersección 
de Neptuno con General Bonilla, 
donde el hombre se encontraba 
en el vehículo junto a su pareja, 

quien conducía el vehículo.
Mientras se encontraban en 

pleno desplazamiento, dos vehícu-
los les cerraron el camino, desde 
donde descendieron seis sujetos 
armados, quienes los intimidaron 
para sustraerles el automóvil. 

Fue ahí cuando en medio de un 
forcejeo, el hombre terminó sien-
do golpeado en la cabeza con un 
arma, por lo que debió ser trasla-
dado hasta el Hospital Félix Bulnes.

Una vez ahí, la mujer, quien era 
la que conducía el vehículo, de-
bió constatar lesiones, momento 
en que se percataron que se en-
contraba en evidente estado de 
ebriedad, por lo que debió reali-
zarse la alcoholemia de rigor, se-
gún constató el teniente de Carabi-
neros, Rodrigo León.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/encerrona-en-lo-prado-termina-con-hombre-herido-en-la-cabeza-conductora
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/madre-de-bebe-mas-grande-nacido-en-chile-por-su-fallecimiento-su
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Carlos III expresó “profunda tristeza” 
por los incendios forestales que 
afectaron a la región de Valparaíso

El explosivo informe judicial que 
cuestiona la memoria de Biden y que 
enfurece al presidente de EE.UU.

La tragedia más grande ocurrida en Chile desde 
el terremoto del 2010, ha cobrado la vida de 131 
personas, consumiendo más de 8.500 hectáreas.

Las conclusiones de la 
investigación sobre el 
manejo de documentos 
clasificados por parte de 
Joe Biden cuando dejó 
de ser vicepresidente 
en 2017 encendieron 
la precampaña 
para las elecciones 
presidenciales de 
noviembre.

L os incendios forestales que 
arrasaron diversas comu-
nas de la región de Valpa-
raíso han cobrado hasta 

el momento 131 víctimas fatales, 
consumiendo más de 8.500 hec-
táreas, lo que la transformó en la 
tragedia más grande ocurrida en 
Chile desde el terremoto del 2010.

Esto dio la vuelta al mundo, por 
lo que el rey Carlos III de Reino 
Unido se pronunció al respecto, 
enviando un sentido mensaje al 
Presidente Gabriel Boric.

A través de las redes sociales 
oficiales de la Embajada Británica 
en Chile, el monarca comenzó se-
ñalando que junto a su esposa “he-
mos recibido con profunda triste-
za la noticia de los catastróficos 
incendios que asolan Chile”.

“No podemos ni imaginar la 

magnitud de la destrucción en la 
que se han visto sumidas las co-
munidades y la angustia de aque-
llos cuyos sustentos se han visto 
tan trágicamente afectados”, aña-
dieron en el escrito. 

En esta línea, continuaron ofre-
ciendo “nuestras condolencias y 
nuestro más sentido pésame a las 
familias de aquellos que han per-
dido la vida, y nuestras oraciones 
están con todos aquellos cuyos se-
res queridos están desaparecidos y 
cuyos hogares han sido destruidos”.

Para finalizar aseguró que sus 
pensamientos están en “los equi-
pos de emergencia, extraordi-
nariamente valientes, que están 
proporcionando apoyo y asisten-
cia cruciales mientras continúan 
los esfuerzos de recuperación”.

F ue una bomba política dis-
frazada como un informe 
de 345 páginas. Las con-
clusiones de la investiga-

ción liderada por el fiscal especial 
Robert Hur sobre el manejo de do-
cumentos clasificados por parte de 
Joe Biden cuando dejó de ser vice-
presidente en 2017 encendieron la 
precampaña para las elecciones 
presidenciales de noviembre.

La conclusión principal fue que 
el ahora presidente no enfrentaría 
cargos criminales por sus acciones, 
a pesar de la evidencia de que había 
“deliberadamente guardado y di-
vulgado material clasificado".

Pero eso quedó en segundo pla-
no. Entre las razones que Hur men-
cionó para explicar por qué decidió 
no hacer un juicio al presidente de 
81 años fue porque probablemente 
infundiría la simpatía de un jurado 
que lo vería como un “hombre an-
ciano, bienintencionado con una 
mala memoria”.

Esa frasé alimentó las dudas 
sobre la edad de Biden y su com-
petencia para fungir otros cuatro 
años en el poder que se han estado 
hirviendo a fuego lento práctica-
mente desde que Biden llegó a la 
Casa Blanca.

Por lo tanto, la conclusión del 
fiscal aportará más combustible a 

fue incapaz de recordar detalles 
relevantes para la investigación.

Hur contó que había tenido di-
ficultades para recordar los años 
que había sido vicepresidente o en 
qué año murió su hijo mayor, Beau 
Biden.

Fue esta última afirmación la 
que motivó una airada respuesta 
del presidente durante la rueda de 
prensa en la Casa Blanca el jueves 
en la noche.

“¿Cómo demonios se atreve a 
plantear eso?”, dijo el presidente.

La misma rueda de prensa echó 
más leña a los ataques contra Bi-
den. A medida que el presidente 
contestaba preguntas sobre la 
guerra en Gaza confundió al presi-
dente de Egipto, Mohamed al-Sisi, 
como presidente de México.

Ese traspié, no muy diferente a 
los lapsus verbales que Biden ha 
tenido en días recientes, revela el 
tamaño del desafío que enfrenta 
su aspiración para ser reelegido.

La mejor manera en la que el 
presidente puede abordar las pre-
ocupaciones sobre su edad es rea-
lizando una vigorosa campaña e 
incrementando sus apariciones pú-
blicas. Pero cada intento conlleva 
el riesgo de acciones que puedan 
alimentar las dudas existentes.

los ataques de los republicanos y 
atizará las preocupaciones entre 
algunos demócratas de que el pre-
sidente no está capacitado para 
desempeñar el trabajo cuatro 
años más.

Es una narrativa que la campaña 
de Biden ha estado tratando des-
esperadamente de contrarrestar, 
explicó Chris Borick, director del 
Instituto Colegial Muhlenberg de 
Opinión Pública.

“En las encuestas vemos, una y 
otra vez, datos que sugieren que ese 
es su mayor lastre de cara a estas 
elecciones, que los votantes creen 
que es simplemente muy viejo 
como postularse”, expresa.

No sorprende, entonces, que el 
informe de Hur provocara que la 
Casa Blanca lanzara una enérgi-
ca contraofensiva que incluyó una 
rueda de prensa improvisada del 
presidente, donde afirmó que su 
memoria estaba “muy bien”.

“Por supuesto que yo sé qué 
estoy haciendo”, dijo Biden, visible-
mente molesto.

Lapsus verbales
Encima de todo eso, el fiscal es-

pecial presentó evidencia específi-
ca para respaldar sus conclusiones. 
Escribió que, durante dos días de 
entrevistas, Biden frecuentemente 

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/carlos-iii-expreso-profunda-tristeza-por-los-incendios-forestales-que
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/el-explosivo-informe-judicial-que-cuestiona-la-memoria-de-biden-y-que
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Lucas Cepeda se despidió de Santiago 
Wanderers con una promesa: "Nos volveremos a 
encontrar"

U. La Calera disputará un partido amistoso ante 
U. Española en el marco de la «Noche Hispana»

Lucas Cepeda confirmó que 
deja Santiago Wanderers tras 
compartir un emotivo mensaje a 
través de redes sociales.

"Las despedidas son momen-
tos difíciles, pero también son el 
inicio de una nueva etapa. Viví 
momentos en esta institución que 
sin duda me acompañarán por toda 
mi carrera, rodeado de mucha gen-
te que compone este hermoso club", 
escribió el atacante.

Luego agregó que "pareciera 
que fue ayer cuando fue mi primer 
entrenamiento en Mantagua, lleno 
de sueños e ilusiones. Agradecer a 
cuerpos técnicos que me dirigie-
ron todos estos años, compañe-
ros, utileros y toda la gente que 
rodea el club, la hinchada siempre 
me brindó su apoyo y cariño".

Finalmente, el jugador de 21 
años "dejó una promesa a los "ca-
turros". “Sin ninguna duda nos 
volveremos a encontrar, estoy 
seguro. Mis mayores deseos siem-
pre a esta linda institución”.

El rápido delantero que fue parte 
de la selección chilena en el Preo-
límpico de Venezuela disputó 61 
encuentros con la camiseta del 
"Decano" y marcó siete goles.

Se espera que pronto sea oficia-
lizado como el segundo refuerzo 
de Colo-Colo para la temporada 
2024.

El atacante de 21 años que fue parte de 
la selección chilena en el Preolímpico de 
Venezuela será nuevo jugador de Colo-Colo.

El encuentro se disputará 
a las 18:00 horas en el 
estadio Santa Laura de la 
comuna de Independencia.

Unión La Calera sigue alistando 
su debut en el Campeonato de Pri-
mera División y este sábado dispu-
tará un nuevo partido amistoso.

El elenco "cementero" enfrenta-
rá este sábado a Unión Española 
en la «Noche Hispana», donde el 
club con sede en la comuna de In-
dependencia presentará a su plan-
tel para la temporada 2024.

Las entradas para el encuentro 
fijado para las 18:00 horas en el 
Estadio Santa Laura están a la 
venta en www.puntoticket.com.

Cabe señalar que el partido será 
transmitido en exclusiva por la pla-
taforma de streaming Zapping.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/u-la-calera-disputara-un-partido-amistoso-ante-u-espanola-en-el-marco
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/lucas-cepeda-se-despidio-de-santiago-wanderers-con-una-promesa-nos
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Sebastián Ramírez queda con medida cautelar 
por agredir a su ex pareja

El ex participante de “Gran Her-
mano” Sebastián Ramírez quedó 
con una medida cautelar, así lo 
determinó el tribunal, por agredir 
a su ex pareja, Catalina Gaete.

La determinación es que tiene 
prohibición de acercarse a la vícti-
ma, y la Fiscalía Regional Centro 
Norte lo imputó por el delito de 
lesiones menos graves en contex-
to de Violencia Intrafamiliar.

Y es por eso, que en el mes de 
marzo se deberá presentar en 
la Audiencia de Preparación de 
Juicio Oral Simplificado, explicó 
el fiscal Manuel Zúñiga a BioBio-
Chile.

Palabras cruzadas
Desde que ocurrió el incidente, 

durante la tarde del día miércoles, 
ha habido un fuego cruzado virtual 
entre la ex pareja, por una parte, 
Ramírez aseguró, a través de sus 
redes sociales, que él ha sido la 
víctima y es Gaete, quien lo ha 
agredido en múltiples oportuni-
dades, pero en esta ocasión, él se 
defendió.

Tras este escrito, la mujer tam-
bién utilizó su cuenta de Instagram 
para desmentir y hablar de su re-
lación con “Tatán”: "te quise dejar 
mil veces y me buscabas una y otra 

Por otra parte “Tatán” 
y Catalina Gaete han 
utilizado sus redes 
sociales, para contar 
sus versiones de la 
historia.

Hasta el momento, es la única persona confirmada 
para ser parte del filme, que se estrenará del 2 de 
mayo del 2025.

vez. Te di oportunidades, aun así, 
sabiendo de tus graves problemas 
psicológicos. Psicópata antisocial 
con rasgos narcisistas. Diagnos-
ticado. Tú nunca ibas a asumir tu 
responsabilidad, por tu ego frá-
gil. Me golpeaste a mí y a otras 

Pedro Pascal entra al universo Marvel: 
Interpretará a Reed Richards

El destacado actor nacional 
Pedro Pascal ya fue confirmado 
como el nuevo integrante del uni-
verso cinematográfico de Marvel, 
y su debut lo hará interpretando al 
líder de los 4 fantásticos, Reed Ri-
chards.

La noticia fue entregada gra-
cias a los datos del Sindicato de 
Actores de Cine-Federación Esta-
dounidense de Artistas de Radio 
y Televisión (SAG-AFTRA), quienes 
confirmaron que el afamado intér-
prete se unirá a la producción.

“Pascal ha terminado reciente-
mente la producción de la espera-
dísima próxima película de Ridley 
Scott, Gladiador 2, y empezará 
pronto la producción de Los 4 Fan-
tásticos con Marvel Studios”, con-
signó SAG-AFTRA en una imagen.

Cabe recordar que los fans del 
cine de superhéroes habían espe-

ex. Tengo sus testimonios en mis 
manos. Y fueron ellas quienes me 
contactaron para dar su versión.

Para luego terminar con:   No te 
tengo miedo. Lo sabes. ¡¿Quieres 
jugar con fuego?! Yo te ayudaré a 
quemar".

culado con esta posibilidad hace 
tiempo, e “insiders” (gente que tra-
baja en la producción y que filtra 
noticias al público), también habían 
dicho que el chileno daría vida al 
científico más brillante de Marvel.

Hasta el momento, es la única 
persona confirmada para ser par-
te del filme, mientras que los otros 
nombres que se especulan para in-
terpretar a los otros miembros de la 
“primera familia” de la casa de co-
mics son: Vanessa Kirby para dar 
vida a Sue Storm (La Mujer Invisi-
ble), Joseph Quinn como Johnny 
Storm (La Antorcha Humana) y 
Ebon Moss-Bachrach interpreta-
ría a Ben Grimm (La Mole).

Hasta el momento, se espera 
que la cinta tenga su estreno el 
día 2 de mayo del 2025, y no se ha 
revelado ni un teaser ni sabemos 
parte de la trama.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/pedro-pascal-entra-al-universo-marvel-interpretara-a-reed-richards
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TVN habría tomado medidas por 
desubicado chiste de Yamila Reyna a 
Priscilla Vargas

Canal 13 no se ha querido referir públicamente al 
tema, pero Vargas si quedó afectada ya que ella es 
"sensible"

Nada bien ha sentado el chis-
te de la  argentina Yamila Reyna 
a Priscilla Vargas, en el marco de 
un acto de humoristas a benefi-
cio de las personas que resultaron 
damnificadas por los incendios en 
Valparaíso.

"¿Arito de perla? Igual se tira 
peos vaginales eh, la Priscilla. 
Me han contado que es buena pa' 
eso", fue la cuestionada broma, que 
tuvo más críticas que risas en redes 
sociales.

En el programa “Qué te lo Digo” 
(Zona Latina), comentaron que 
Reyna, rostro perteneciente a 
TVN, tuvo un llamado de atención 
y fue amonestada. Mientras que 

en Canal 13, donde ejecuta labores 
Vargas, todavía no se ha pronun-
ciado públicamente.

Sin embargo, la periodista Paula 
Escobar recabó antecedentes de lo 
que pensaba la ex estación católica, 
y según su reporteo: "Desde Canal 
13 me dicen que no encuentran 
comprensible la broma, que sí 
están molestos y que fue un error 
tonto (...) en el programa (Tu Día) 
no es tema y que ‘lo tomamos de 
quien viene’. Además, dicen que 
no van a decir nada porque ‘no 
da para eso. Es tan fuerte y de mal 
gusto que no da’".

Por otra parte, Luis Sandoval, co-
mentó que, en el mismo programa, 
que habría pensado Priscilla tras 
la broma, ya que él asegura que se 
contactó con cercanos a la perio-
dista: “Priscilla no lo podía creer, 
estaba completamente descolo-
cada, no esperaba en la mañana 
un ataque así. Ella es muy sensible 
con esos temas, y por lo demás, 
Priscilla no tienen ninguna mala 
onda con Yamila Reyna".

Además, agregó: "(Priscilla) lo 
habría tomado como muy a pe-
cho, le habría afectado mucho el 
tema".

"Él no me lo decía porque 
él tampoco lo tenía claro 
en esa época. Nunca 
me lo dijo”, relató la 
actriz y presentadora de 
televisión.

Francisca Merino reconoció que estuvo 
en una relación sentimental con famoso 
rostro homosexual

La conductora de televisión 
Francisca Merino, destapó un cu-
rioso pasaje de su vida, y es que 
reveló que cuando tenía 23 años, 
vivió un intenso romance con un 
destacado rostro nacional y es-
tuvo realmente enamorada, pero 
no sabía un secreto de él: era ho-
mosexual.

En el programa "Tal Cual" de 
TV+, la también actriz empezó a 
recordar: "Bueno yo era chica, te-
nía 23 años. Y la verdad que fue 
súper simple. Yo siempre pololié 
con hombres muy autoritarios, 
cachai. Como no te vistai así, has 
esto, has esto otro, y con esta per-

sona éramos como dos amigos, 
¿cachai?".

La ex “SQP” hizo memoria sobre 
esa persona, de la cual nunca dijo 
su nombre, y relató partes de su 
vida íntima con él: "Éramos como 
dos amigos, una excelente sexua-
lidad, pero yo no sentía esa cues-
tión como del macho alfa, como 
manducón. Y eso me acomodó 
increíble y me enamoró así, pro-
fundamente".

Sin embargo, y al pasar el tiem-
po, cercanos le empezaron a contar 
que esa persona era gay y él mismo 
se lo admitió: "Él no me lo decía 
porque él tampoco lo tenía claro 
en esa época. Nunca me lo dijo (...) 
Yo no sabía que era gay, pero me 
lo dijeron amigos. Yo estuve súper 
enamorada"

Sobre que hizo tras terminan 
su relación, relató que no fue fácil: 
"me costó mucho soltarlo porque 
sufrí harto, y de hecho ese fue mi 
segundo viaje a la India, porque 
me tuve que meter a meditar por 
lo menos 40 días".
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